
第 1 頁，共 13 頁 

三信家商 109學年度第一學期期初校務會議記錄 

時間：109.08.31(一) 14:00 p.m. 

地點：行政七樓講堂 

主席：林 岑 校長 

記錄：蘇育賢 

出席人員:(詳如簽到表) 

壹、 主席致詞: 無。 

貳、確認上次會議紀錄: 無。 

叁、上次會議決議事項執行情形: 無。 

肆、業務報告:(各處室主任報告，詳如附件會議資料) 

伍、綜合討論：無。 

陸、提案討論： 

案由一：訂定「高雄市私立三信高級家事商業職業學校校外人士協助

教學或活動要點」，提請討論。(提案單位：教務處) 

說明：1.依據高雄市政府教育局 109 年 8 月 17 日高市教小字第

10936262600號函暨教育部 109年 5月 26日臺教授國部字第

1090056105 號函、教育部國民及學前教育署 109 年 7 月 9

日臺教國署學字第 1090078479號函、高雄市政府教育局 109

年 5 月 29 日高市教小字第 10934228900 號函及 109 年 7 月

9 日高市教小字第 10935367000 號函辦理。 

2.教育部為規範校外人士協助高級中等以下學校教學或活動，

俾維護學生權益，前已函頒旨揭注意事項與表件，本校應於

109 學年度開學前完成要點並落實辦理。文表如附件二。 

決議：照案通過。 

 

案由二: 提議修訂「三信家商學生生活規範」相關規定(提案單位：學

務處) 
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説明：本校學生服儀規定有關學生皮鞋樣式中，明確律定女生皮鞋需

有絆帶式樣。為響應兩性平權議題，擬將本條文修訂為「黑色

素面學生皮鞋，鞋面不得有任何飾物」。修訂對照表如附件三。 

討論： 

張美瑛主任：學生如果穿裙子，請問鞋子是娃娃鞋或是一般鞋子？

這關於禮儀與服裝表現。 

陳俊鴻組長：女同學若是穿長褲，可穿著一般鞋子。 

胡國柱老師：兩性平權用詞應改為性別平權。 

決議：於本學期開始實施。 

 

案由三: 提議修訂「三信家商學生生活教育競賽實施辦法」相關規定

(提案單位：學務處) 

説明：本實施辦法自民國 93 年修訂迄今已 16 年，考量學校編制及學

生素質、人數，以現行實施辦法已顯不符實需，故擬修訂本辦

法。修訂對照表如附件四。 

討論： 

陳靜慧老師：班級秩序以巡堂紀錄為成績。若巡堂有誤解或錯誤，

會有質疑，並也會因任課老師因素不同，對班級導師

不公正。 

陳俊鴻組長：關於巡堂紀錄再做討論。 

決議：暫緩實施。 

 

柒、臨時動議： 

林淑玲老師：上學期 7 月 14 日期末校務會議的記錄不正確，關於聘書

並沒有做成決議，只是說要寄給大家討論。我要提臨時

動議原因有二。一是人事室來信請大家回聘聘書，部分

同仁回聘於聘書上註記，聘書一年是沒有依法。二是聘

約未經過校務會議討論，並對聘約有疑義，學校爾後的
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處理是什麼？ 

樊國輝主任：聘書於 108-2 期末校務會議前一週就已經以電子郵件寄

給各專任老師，後經校務會議老師反應部份老師未收到，

所以在會議後又寄全校教職員並公告 7 日，同時請老師

或教師會如有意見可以提供回饋給我，或由教師會綜整

後給我。但經我與潘老師聯繫，皆未收到任何意見回

饋。 

            另依教師法施行細則第 21 條：各級教師組織得依本法

第四十條第二款規定，與各級主管機關協議聘約準則，

並非屬聘約內容，本次所修訂聘約內容要項並無違反影

響個人權益之處。 

林淑玲老師：聘約要項有一很重要地方，校務會議組織裡有關於重大

權益部分，為什麼當時會在 7 月 14 日提校務會議通過。

請問有正式通過了嗎? 

樊國輝主任：校務會議應所討論應屬學校章則，聘約內容要項實屬契

約行為，且校部也有公告及校務會議中公開說明，並再

次公告 7 日後，如無意見即依新聘約實施。 

林淑玲老師：必須要通過正式的校務會議。重大事項必須要經過校務

會議的議決。7 月 14 日校務會議並沒有議決。 

林  岑校長：還原當日，因為有同仁沒有收到附件，因此主席下結論，

麻煩人事主任把附件寄給大家，若對聘約內容有意見，

請向人事室反應。若沒有就照聘書施行。我記得決議是

這樣。兩星期後要發聘書時我有問人事主任老師的回應，

他說沒有，並且他也禮貌性請教潘會長，潘會長也回說

沒有意見。因此才執行業務內容。第二點，有關聘約內

容，沒有規定要經過教師會或校務會務，學校也回文產

業工會可說明與相關措施。至於聘約改一年，教師法的

規定只是「得」。私立學校經營，一年跟二年其實都一樣。

一年跟二年對認真負責的老師沒有影響，保障工作權。
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以後六月達到招生配額的人優先發聘書，因為科系會不

會保留我都要做整體規劃。所有行政工作都是非常艱辛，

請大家還是秉持相信學校、站在永續經營的立場照顧大

家。同樣在這個團體要創造自己的價值，讓組織需要你，

而不是帶給組織負擔。期待同仁一起努力。 

林淑玲老師：教師法第 10 條「得」的部分，七年長聘才是「得」，初

聘、續聘一年都是必要的，再聘是兩年。法還是要歸法，

在臨時動議很清楚提出來，應該依校務會議通過議決的

還是要依校務會議，以免將來有問題。 

捌、列席指導：無。 

玖、主席結論: 林 岑 校長 

    謝謝大家的意見，在這變動年代裏，有些行政作為的調整均在因

應改變必然過程，提出的意見會再研議。 

    開學了，請老師務必照顧好我們每一位學生。安全校園是一個基

本要求。我們不能因為社會的開放退卻我們教育學生的分際。一定要

嚴守。家長信任我們，學生交給我們，這是我們責無旁貸，我們也期

待學生安全、順利地在三信家商學習。 

    在這個辛苦的年代，只要本著我們本分做事，事情可以迎刃而解，

畢竟校園在所有工作環境裡算是較好的，這都有待於大家一起幫忙。 

拾、散會。 
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【辦理項目】 

109學年度第一學期期初校務會議 

【辦理項目】 

109學年度第一學期期初校務會議 

  

【圖片說明】工作報告-王培峻主任 【圖片說明】工作報告-謝淑梅組長 

 
 
【辦理項目】 

109學年度第一學期期初校務會議 

【辦理項目】 

109學年度第一學期期初校務會議 

  

【圖片說明】工作報告-李弘毅主任 【圖片說明】工作報告-陳嘉鴻主任 
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【辦理項目】 

109學年度第一學期期初校務會議 

【辦理項目】 

109學年度第一學期期初校務會議 

  

【圖片說明】工作報告-張美瑛主任 【圖片說明】工作報告-林宥儒主任 

 

 
【辦理項目】 

109學年度第一學期期初校務會議 

【辦理項目】 

109學年度第一學期期初校務會議 

  

【圖片說明】工作報告-蔡政道主任 【圖片說明】工作報告-陳乃娟主任 
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【辦理項目】 

109學年度第一學期期初校務會議 

【辦理項目】 

109學年度第一學期期初校務會議 

  

【圖片說明】工作報告-樊國輝主任 【圖片說明】提案討論-陳俊鴻組長 

 

 
【辦理項目】 

109學年度第一學期期初校務會議 

【辦理項目】 

109學年度第一學期期初校務會議 

  

【圖片說明】臨時動議-林淑玲老師 【圖片說明】主席結論-林 岑校長 
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簽到表 
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